

Pétrini comprit cette exclamation et surtout l'expression du regard qui l'accompagnait. Il en fut franchement heureux.

—Allons, se dit-il, le mal des uns fait le bien des autres : il ne s'agit que de savoir en profiter.

Cependant on avait réussi à éteindre complètement l'incendie en achevant de jeter par terre la construction enflammée.

On ne voyait plus qu'une fumée épaisse et noire qui s'échappait des débris à demi consumés et inondés par l'eau de la citerne.

Toute ombre de danger avait disparu, mais l'entrain était mort : Les invités se retirèrent peu à peu et bientôt il ne resta plus dans les salons qu'un ou deux joueurs attardés en quête d'une canne ou d'un chapeau.

Quand Giacomo vint souhaiter le bonsoir à Maximus, celui-ci lui saisit la main d'un air ému :

—Mon ami, lui dit-il, et sa voix tremblait—vous avez exposé vos jours pour sauver les nôtres et vous

avez arraché ma pupille à une mort éminente ; moi Maximus Crépin, je vous en remercie publiquement ; vous pouvez maintenant considérer cette maison comme la vôtre ; vous aviez mon estime et mon amitié, vous venez de gagner ma reconnaissance, et la reconnaissance de Maximus Crépin n'est pas un vain mot.

Ce petit speech avait été dit dans le vestibule en présence d'une vingtaine de personnes qui approuvèrent avec éclat.

—Je n'ai fait que mon devoir dit Pétrini en mettant la main sur son cœur ; mais vos paroles, monsieur me sont une bien douce récompense, et croyez bien que je ne les oublierai jamais.

Enfin le roulement de la dernière voiture s'éteignit dans l'avenue et le château rentra dans l'ombre et le silence.

(A continuer.)

UN EPISODE DE 1837

(Suite.)

CHAPITRE XI,

IR William King, lieutenant au 32e de ligne, ne manquait pas de raisons pour redouter une excursion à Caughnawaga, principalement en compagnie des dames de Repentigny.

Aux colonies, la vie de garnison est une vie de désœuvrement. On s'y ennue comme dans un exil. Pour tromper le temps et charmer les heures d'oisiveté, sir William King avait cultivé diverses amourettes

« inconséquentes, très-inconséquentes, » suivant son expression. Entre autres une jeune sauvagesse de Caughnawaga, la fille de Mu-us-lu-lu. Le bruit courait même, dans le village, que ce chef n'ignorait pas cette intrigue.



Les sauvages ne souffrent pas volontiers que les autres races s'introduisent dans leur bourgade pour y courtiser les Indiennes.

La présence de sir William dans la bourgade indienne avait été remarquée plus d'une fois.

Les habitants se fâchèrent. Ils résolurent de jouer à l'officier un tour dont ils sont coutumiers.

Craignant de se faire voir, Sir William s'était caché dans une saussaie sur le bord du fleuve. Là, il avait allumé un cigare et se félicitait sincèrement d'avoir échappé au danger de traverser Caughnawaga.

—C'eût été épineux, très-épineux, *by jove*, murmura-t-il, en se noyant dans un nuage de fumée bleuâtre.

Par malheur, il comptait sans les Indiens qui l'avaient amené avec les dames de Repentigny.

Reconnu par ceux-ci, qui étaient des ennemis de Mu-us-lu-lu, il ne devait pas échapper au châtement dont on l'avait menacé.

Dès qu'ils eurent amarré leur canot au rivage, ils volèrent aux premières maisons et annoncèrent que l'Habit-Rouge était au village.